
Protokoll Abteilungsversammlung vom 05.04.2019 
 
 

Ort:  Höhenrestaurant Weilerhau, Nebenzimmer  
Uhrzeit:  19:30-21:40 Uhr 
 
Ausschuss-Mitglieder:  Tilmann Mauz (AL), Tobias Hägele (stv. AL), Doro Fröschle 

(Jugend), Magga Günther (Breitensport), Dominik Günther 
(Sport), Ulrich Lange (Finanzen), Kathrin Lau (Häusle), Uwe 
Zwaller (Technik), Andrea Neuburger (Häusle) 

davon entschuldigt: Manuel Beck (SF), Florian Hägele (Technik) 
 
Vorstand TSV: Angelika Tetz als Vorsitzende der TSV 
 
Sonstige: Rosemarie Wollasch (Kassenprüferin) 
 
Mitglieder: insgesamt 24 stimmberechtigte Mitglieder 
 
Wesentlicher Bestandteil des Protokolls der heutigen Abteilungsversammlung ist 
beiliegende Präsentation. Auf diese wird hiermit explizit verwiesen. 
 
 

1. Begrüßung Abteilungsleitung: 
 

Tilmann Mauz begrüßt die anwesenden Ausschussmitglieder und besonders Frau 
Angelika Tetz als Vertreterin des Vorstands der TSV Plattenhardt. 
 
Tilmann Mauz stellt anhand der vertretenen Mitglieder die Beschlussfähigkeit der 
heutigen Abteilungsversammlung fest. 
 
Zu Beginn der Versammlung wird kurz dem in 2018 verstorbenen Ehrenmitglied und 
„Gründungsvater“ der Tennisabteilung Herbert Kamm gedacht. 

 
2. Rechenschaftsberichte des Abteilungsausschusses und der Kassenprüferin: 

 
Abteilungsleitung (Tilmann Mauz): 

 
Die Mitgliederentwicklung verläuft positiv, Austritte konnten durch Neueintritte 
kompensiert und dabei das Durchschnittsalter der Abteilung gesenkt werden. 
 
Auch in der Saison 2018 war wieder viel „Leben auf der Anlage“, die Anlage war 
insgesamt sehr gut ausgelastet mit tollen Events für „Jung und Alt“. 
 
Die Plätze und die gesamte Anlage waren 2018 in einem sehr guten Zustand, was wir 
nicht zuletzt dem unermüdlichen Einsatz der Anlagenwarte Florian und Uwe sowie 
von Benny Sund zu verdanken haben. 
 
Das neugeschaffene Ressort Breitensportwart wurde durch Magga Günther toll 
ausgefüllt und einige Aktionen angeboten, speziell Skiausfahrt im Januar 2019. 
 
Unsere neue Mit-Häusles-Wartin Andrea hat zusammen mit Kathrin das Häusle 
gewohnt gut geführt und so zum Anziehungspunkt auf der Anlage beigetragen. 
 
Auch positiv das Mitgliederengagement zu nennen, speziell im Häusle die Aktion 
Streichen und Neubepolstern der Stühle durch Andreas Groß und Matthias Mauz. 
 

  



Sportwart (Dominik Günther): 
 
Rückblick auf 2018 und Ausblick 2019 – siehe Präsentation. 
 
Die Verbandsrunde verlief insg. erfolgreich mit guten Erfolgen. 
 
Die Vereinsmeisterschaften 2019 sollen früher als in 2018 gestartet werden, 
Meldefrist bis 26.04. per Mail in den Disziplinen Einzel (Ü50/U50)/Doppel/Mixed. 
 
Häusleswarte (Andrea Neuburger): 
 
Anlage wurde in 2018 neu mit Tischen und Stühlen bestückt 
 
Der Umsatz im „Häusle“ war über die Saison insg. gut, wenn auch erst bedingt durch 
späten Beginn Verbandsspiele ab Juni. 
 
Besetzung „Häuslesdienst“ war gut und deutlich besser als im Vorjahr – hier 
nochmals der Hinweis, dass das Angebot von Essen die Attraktivität deutlich steigert. 
 
Anlagenwarte ( Uwe Zwaller): 
 
Im Winter Großaktion Platz 5/6 – Abtragen des Sandes. 
 
Platzaufbau findet am 13.04.2019 statt – Einladung erfolgt durch Mai 
 
Platzöffnung dann voraussichtlich ab 14.04.2019. 
 
 
Jugend ( Doro Fröschle): 
 
Doro Fröschle berichtet von den Highlights und Erfolgen der Jugendarbeit in 2018, 
u.a.: 

 8 Mannschaften gemeldet, 2 Aufstiege bei Knaben und Kids-Cup 

 Mannschaftstraining als Jugendförderung der Abteilung wird gut 
angenommen. 

 tolles Sommerfest 

 Jugendvereinsmeisterschaften mit sehr guter Beteiligung und Begeisterung 

 Saisonabschlussfest dank klasse Unterstützung von Eltern auch sehr gutes 
Event 

Ausblick 2019: 

 wieder 8 Mannschaften gemeldet 

 Jugendverbandsspiele Mittwoch und Freitag nachmittags, ebenso Samstag 
vormittags – hier nochmals der Hinweis dass Verbandsspiele und explizit 
auch die der Jugend Vorrang vor evtl. Trainingsbetrieb durch Mannschaften 
und freiem Spiel der Mitglieder haben 

 gemeinsame Aktion Schnuppertennis für Grundschüler mit der GS 
Plattenhardt, aktuell Beteiligung von 26 Kindern, werden künftig Montag 14-
17:00 Uhr auf der Anlage sein 

 Jugendausschuss wirkt aktiv mit ( Schaukasten, Jugendevents) 
 

  



Finanzen (Uli Lange): 
 
Zu den Zahlen siehe Präsentation, Prüfung 2017 wurde nachgeholt und 2018 hat 
stattgefunden. 
 
Kassenprüfer (Rosi Wollasch): 
 
Rosi Wollasch gibt in ihrem Bericht die Information, dass alles korrekt geführt wurde 
und die Kasse stimmt. Allerdings mahnt sie auch hier wieder die Klärung der nach 
wie vor offenen Zahlungen des HV an. 
 
Sie empfiehlt die Entlastung des Abteilungsvorstandes 
 
Breitensportwartin (Magga Günter): 
 
Magga berichtet von den durchgeführten Aktionen im Jahr 2018 (Bändelesturnier, 
Anfragen zu Mixed-Runde, Skiausfahrt). Speziell letztere stellt eine eindeutige 
Erweiterung / Bereicherung des Abteilungslebens dar. Für 2019 hat Magga ähnliche 
Planungen. 
 

 
3. Entlastung des Abteilungsausschusses sowie der Kassenprüferin: 

 
Angelika Tetz erklärt sich bereit, die Entlastungen durchzuführen. 
 
Die Wahlen sollen „en bloc“ erfolgen und dem wird zugestimmt. 
 
Die Entlastung des Abteilungsausschusses erfolgt einstimmig durch die anwesenden 
Mitglieder. 
 
Nach erfolgter Kassenprüfung gilt auch Rosemarie Wollasch als entlastet durch die 
anwesenden Mitglieder. 

 
4. Wahlen zum Abteilungsausschuss. Neuwahlen und Bestätigung bisheriger 

Ausschussmitglieder sowie des Kassenprüfers/der Kassenprüferin: 
 

Wahlleiterin ist wiederum Angelika Tetz. 
 
Die vom Ausschuss vorgeschlagenen Bestätigungen der Positionen werden von den 
anwesenden Mitgliedern bei nicht vorhandenen Gegenkandidaten einstimmig 
angenommen. 
 
Manuel Beck als Schriftführer und Uli Lange stehen beide aus persönlichen Gründen 
für eine weitere Mitarbeit im Abteilungsausschuss nicht zur Verfügung, daher erfolgt 
Neuwahl nach Vorschlag durch den Ausschuss. 
 
Die Neubesetzungen von  
 Martin Kobel als Kassenwart 
 Barbara Dombos als Schriftführerin  
 
werden von den anwesenden Mitgliedern nach erfolgter Vorstellung (im Fall von 
Barbara aufgrund entschuldigter, verletzungsbedingter Abwesenheit durch Tilmann) 
bei nicht vorhandenen Gegenkandidaten aus der Mitgliederversammlung einstimmig 
gewählt. 
 
Die Mitgliederversammlung bedankt sich für die Bereitschaft zur Mitarbeit und 
wünscht den Beiden viel Erfolg und Freude in den neuen Ämtern. 
 



Rosi Wollasch lässt sich erneut als Kassenwartin aufstellen und wird von den 
anwesenden Mitgliedern einstimmig gewählt. 
 

5. Anträge an die Abteilungsversammlung: 
 

Folgende Anträge sind im Vorlauf zur Versammlung eingegangen: 
 
1. Antrag von Christa Gienger und Stefan Waidelich (kein gemeinsamer Antrag, 

Antrag identisch eingegangen) 
 
Antrag fordert die Reduktion der Arbeitsstunden von 12h auf 10h pro Jahr 
(Reduktion bei ermäßigtem Satz entsprechend von 6h auf 5h 
 
Nach Aussprache Abstimmung: Antrag wird bei 7 Ja-Stimmen , 14 Nein-Stimmen 
und 3 Enthaltungen abgelehnt. Es bleibt bei der im Jahr 2017 festgelegten 
Anzahl der Arbeitsstunden. 
 

2. Antrag von Tilmann Mauz 
 
Antrag fordert (Wieder-)Einführung einer Schnuppermitgliedschaft zur 
Mitgliedergewinnung, dazu im 1. Jahr der Mitgliedschaft für Neumitglieder (keine 
Wiedereintritte!) Erlass der Arbeitsstunden. 
 
Nach Aussprache Abstimmung: Antrag wird bei 23 Ja-Stimmen , 0 Nein-Stimmen 
und 1 Enthaltungen angenommen. Damit wird ab 2019 die Möglichkeit der 
Schnuppermitgliedschaft eingeführt. 

 
6. Sonstiges: 

 
Verabschiedung von Uli Lange nach 5 Jahren als Kassier der Tennisabteilung. 
 
Verabschiedung von Manuel Beck wird zeitnah nachgeholt 
 
Information zu Ehrungen langjährige Mitgliedschaft, wurden bei der 
Hauptversammlung der TSV vorgenommen. 
 
Geburtstagsehrungen durch Tilmann Mauz als Abteilungsleiter entfallen aufgrund von 
Abwesenheit der Jubilare. 
 
Termine: 
 
Saisoneröffnung:  30.04.2019 abends / 01.05. vormittags 
Platzöffnung:  voraussichtlich ab 15.04.2019 
 
Info zu 750-Jahr-Feier Plattenhardt und Vereinsaktivitäten durch Angelika Tetz, 
davon wichtig: Festwochenende 05.-07. Juli 2019, Mitarbeit bei Zeltauf- und abbau 
wird wahrscheinlich benötigt – es erfolgt aber separater Aufruf. 
 
Info zu Spielbälle 2019, können wieder über das Häusle / Tilmann zu € 14,- /Dose 
bezogen werden. 
 
Die Sitzung wird um 21:40 mit einem Dank von Tobias an den Ausschuss für die 
geleistete Arbeit geschlossen. 

 
Filderstadt, 12. April 2019. 
 
 
Gez. Tobias Hägele / Tilmann Mauz 


